



【写真上】平野山病院で水治療中の中村さん。中村さんは「こんな治療が早くやられていたら、治りはもつと早かつたはず」という。日科は午前が注射などの手当で、午後が水治療—物理治療—マッサージの順にすすんでゆく。【写真下】歩きながらクロレラ・プレットを配達して回る妻の敏子さん。寒いのに大変だ。

不幸を背負ってきた。悲情なことに、ひとり息子は小児マヒを挙げた。妻の敏子さん(46才)に、ひとり息子の克樹君(17才)ほかに娘みさん(19才)というひと娘がいるが、すでに家を出て、福岡の高等看護学院へ。

一家は、もともと一つの大きな不幸を背負っていた。悲情なことに、ひとり息子の克樹君が、生後

一年という赤ちゃんのいじめで、膜下出血(小児マヒ)という悲災。敏子さんは、生れもあり、も寄らぬ疾患に倒れ、生れもあり、かね不自由な体になってしまったから。

そのため、幼稚園にあがるとそこへ、大黒柱・中村さんの被災のひとさんが、「とにかく世間の評判がまだし者(労働者)で、この世の地獄だった」と述

べたばかりに、私がほれて、娘を一家の鏡状に手をかため、その後すぐと、敏子さんの実母の由

石とのおさん(5才)が同居。そそこへ、大黒柱・中村さんの被

災。敏子さんは、文書通りかなればならない克樹君。小学(もともと養護学校)に通

うようになると、敏子さんは克樹君と一緒にして座りながら、右手が完

全にマヒしているため、かるうじて左手を使って「あくえお」を覚えようと、痛々しい努力を続け

CO患者・中村さんの ソ連邦へ

昭和三十九年の十一月のひと
東京都にあるソ連大使館が発行し
てある雑誌『今日のソ連邦』に、
こんな記事が掲載された。

「一九六三年一月に三池炭鉱
で爆発がおこり、四五六人の炭鉱
夫が死に、約六〇人が負傷した。
さらに多数の炭鉱夫がガスで
中毒した。ソ連の労働組合は、日
本の炭鉱夫を助けるのは自分たち
の義務であると考へて、三池炭鉱
の傷をうけた炭鉱夫グループを、
治療のためソ連へ招いた。三池炭
鉱十一名の全旅費と、ソチのサ
ナトリームでの治療を含めた滞
在費が、ソ連炭鉱労働組合から支
払われた。サントリームでは、

東電療法、大氣療法、入浴療法
をあげるか検討した」

ソチには、約六十のサントリーム
があるが、年に一百万人を治
中毒特有の記憶力減退、頭痛、激
な氣質がひびいた、とする方が
一百十三日の闘いの最中に結婚式
を立ち去った」と述べている。実

遺族・CO裁
判、災害責任
追求、特集号

第15号

療と休息を受入れ、二千人の医師と三千五百人の看護婦が、労働者が、四十一年十月末には政府から同雑誌はなお、「三週間の治療の患者」のラク印を押されて労災補助金が今年の七月二十八日、とり返し住まいをはじめの若庵の健康を見守っているというが、「じねんじょうする組合原生病のうち、日本の炭鉱夫たちは健康で陽気になって、われわれのところを立ち去った」と述べている。実はその炭鉱夫の一人が、中村俊夫だ。

その間強制された職場復帰の際に、かれらに用いる治療方法、すなわち電気療法、大氣療法、入浴療法をあげるか検討した

いまままで、中村さんは大正十四年三月四日耳をかさず、しゃ無境内外の職場に復帰道を選んだ。苦しい家計を悪化させたままで、ソチには、約六十のサントリームがあるが、年に一百万人を治す

中村さんは、大正十四年三月四日耳をかさず、しゃ無境内外の職場に復帰道を選んだ。苦しい家計を悪化させたままで、田市小浜北社宅十九棟に居住。

妻は二重苦に負つて

大黒柱はCOの患者、ひとり息子は小児マヒ

脚のマヒがとれれば、というが

を挙げた。妻の敏子さん(46才)に、ひとり息子の克樹君(17才)ほかに娘みさん(19才)といふひと娘がいるが、すでに家を出て、福岡の高等看護学院へ。

一家は、もともと一つの大きな不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

不幸を背負ってきた。悲情なことに、

家庭崩壊



ソ連のサントリームの川岸で。

内職妻

これが今、敏子さんはクローラ・プレシット(乳酸菌飲料)配達のアルバイト中。一本につき、手数料四円。自転車に乗れない悲しさ、毎日重い袋を両手に抱げて歩きながらの配達。それでも、夏はともかく冬は需要が激減して、日本せいぜい五十本だから、一日の収入三四円として、月わずか六千円だ。

すでに労災補償を打ち切られた以上、三井鉱山は公傷病とは認めず、従って入院していく中村さんは私傷病扱い。そのため、月々の賃金は通常の六〇%。十月の実績は、金額が四万円(月)百二十円。そのなかから定期保険料四千九百四円、電灯料三百五十一円、簡易保険料三万七千一百五十円、亮化料一百五十円、会員料一千五百五十円、組合積立金八千四百九十一円、電灯料三百五十一円—などが差し引かれていたから、手渡額は二万三千円。治療費(克樹君が入院治療)一千円、共済会費ほか二万三千円。内職がいて働くとやがて背負った暮らしは果てしなく続いている。中村さんは、「この右脚のやうに取れれば、すぐにも坑内にがいて働くとやがてそれがどうだ。ソ連のサントリームで治療を受けて、帰らざるやうだ。中村の妻は、聞う労働者などといふのが許されなかつた。